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Por mayoría, 
Lupita Cuautle es 
candidata de AN 
a edil de San 
Andrés Cholula 

Recuerdan en Cate-
dral a los alpinistas 
muertos en el Pico de 
Orizaba y a guarda-
bosques asesinados
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MIER: CERRAR FILAS 
CON EL PROYECTO 
TRANSFORMADOR
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Indicador de Confianza 
empresarial creció en 
sector manufactura y 
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EN CASI DOS MESES, EDUARDO RIVERA HA VISITADO 
ESTRUCTURAS EN 70 MUNICIPIOS DE PUEBLA
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Loret  de Mola, 
Maerker y Aristegui: 
propuestas de mode-
radores para los deba-
tes presidenciales

La única forma de ingresar a la BUAP, el examen 
de admisión y buen puntaje: Rectora Lilia Cedillo

 Convocados por el coordi-
nador Ignacio Mier Velazco, 
las y los candidatos a los 
diversos cargos de elección 
federal y estatal en Puebla 

transformador que encabeza 
el presidente Andrés Manuel 
López Obrador y que conti-
nuará con la doctora Claudia 
Sheinbaum. En un encuentro 
de unidad, Nacho Mier 
destacó la importancia de 
aprobar las reformas constitu-
cionales, propuestas por el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador, y de lograr la 

garantizar el segundo piso de 
la 4T. En la foto Alejandro 
Armenta, Nacho Mier y Pepe 
Chedraui.
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Hija de Paola Angón 
sí será candidata a 
diputada local, pero 
por Morena: Olga 
Lucia Romero
 La hija de Paola Angón 

alcaldesa del Partido Acción 
Nacional (PAN) en San Pedro 
Cholula, María de la Barrera es 

quienes serán candidatos a 
diputados locales por el partido 
Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena).
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 
Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 
Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 
movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 

bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 
la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-
mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 

se hará un anuncio oficial.
“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-

festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

LUNES
04.03.2024 En política: ganar es lo único que importa.

Ayer, los candidatos a legisladores federales –diputados y senadores- dieron 
muestras en los hechos y sus discursos que construyen la unidad y de que, 

Cuarta Transformación.
El primer evento de campaña, una conferencia de prensa del candidato Na-
cho Mier al Senado permitió la convocatoria de los 16 aspirantes a diputados 
y las dos duplas al Senado, con la importante presencia como invitados es-
peciales del coordinador estatal en defensa de la 4T, Alejandro Armenta, el 
coordinador de la capital, Pepe Chedraui y la coordinadora nacional de vin-
culación empresarial de la candidata presidencial, la poblana Olivia Salomón.
En su mensaje, el candidato al Senado Ignacio Mier llamó a pelear por el carro 
completo para garantizar el Plan C de Claudia Sheinbaum. En compañía de quie-
nes aspiran con él en la fórmula y a una curul en la Cámara de Diputados resaltó 
que lograr las mayorías es el principal compromiso en el proceso electoral.
Comentó que la candidata a la presidencia Morena y los partidos aliados tie-
nen 100 compromisos de campaña y 20 propuestas de reforma, de las cuales 
18 son constitucionales.
“Si no hay mayorías no hay presupuesto, puede haber regresión en el país, 
pueden venirse atrás lo que hasta ahora hemos logrado”, precisó. En este 
punto, el candidato al Senado destacó la necesidad de impulsar reformas a 
leyes secundarias para cumplir con los ejes de la 4T.
Desde la perspectiva de Nacho Mier existen condiciones para que la mega 
alianza en la que a nivel federal están Morena, el Partido del Trabajo y el Par-
tido Verde, logren unidad sin perder su esencia. 
Acto político inusual en el que participaron hombres y mujeres que han com-
petido internamente, pero ayer salieron como uno sólo y es que ganar el 2 de 
junio, es lo que importa.

En el mismo acto, el secretario General del Comité Estatal de Morena, Agus-
tín Guerrero, informó que su partido denunciará en la Fiscalía Especializada 
en materia de Delitos Electorales a Néstor Camarillo, por la venta de candi-
daturas en el PRI.
El morenista indicó que están integrando el expediente a partir de un audio 
donde se ventila una negociación millonaria entre la alcaldesa de San Pedro 
Cholula, Paola Angón Silva, y el exdirigente estatal priista, Camarillo.
“Para nosotros la venta de candidaturas es un delito muy grave, de hecho, 
de las primeras iniciativas que se presentaron por la legislatura anterior, que 
coordinaba el compañero Ignacio Mier, fue declarar los delitos electorales 
como graves y en ese aspecto los hechos que se conocieron públicamente 
y otros más de integrantes del PRI señalando a su dirección, esta práctica la 
estamos integrando”, manifestó.
Guerrero comentó que será en las próximas horas cuando presenten la de-
nuncia en la Fiscalía. que encabeza José Agustín Ortiz Pinchetti, y ante el 
Instituto Nacional Electoral, que es el que le corresponde la investigación de 
los procesos electorales y una denuncia de hechos ante el Instituto Electoral 
del Estado.

Ayer, mil 34 militantes de Acción Nacional del municipio de San Andrés Cho-
lula pudieron votar para elegir a Lupita Cuautle como su próxima candidata a 
la alcaldía, a través de una consulta indicativa.
En el proceso se registraron seis mujeres: Alejandra Castillo Martínez, Gua-
dalupe Cuautle Torres, Anabel Pérez López, Felisa Jaramillo Romero, María 
Elizabeth Téllez Cuaya, y Maribel Xicale Cóyotl
Acompañada de su esposo, el presidente municipal, Edmundo Tlatehui, llegó 
Lupita Cuautle, la ganadora de la candidatura panista, a emitir su voto.
Expresó que estaba contenta porque San Andrés Cholula fue el único muni-
cipio que eligió a su próxima candidata a la presidencia a través de un centro 
de votación y ella consiguió el 50 por ciento de los votos emitidos.

Una vez más, el PAN cambió de candidata a diputada federal del distrito 9 
con cabecera en Puebla capital luego de que la exdiputada federal Blanca 
Jiménez Castillo dejó la contienda. Trascendió que ocupará su lugar María 
del Pilar Vargas Morán, secretaria de Promoción Política de la Mujer del PAN 
en el estado.
Es la segunda ocasión en que el distrito 9 se queda sin candidata, pues ini-
cialmente era Mónica Rodríguez Della Vecchia, quien se mediría en las urnas 
contra el abanderado del Partido Verde, Antonio Gali López, se retiró por mo-
tivos personales.
Jiménez Castillo se convirtió en la representante de la coalición Fuerza y 
Corazón por México (PAN-PRI-PRD) en la capital, a pesar de que estaba 
interesada en la diputación local del Distrito 18, con cabecera en Cholula de 
Rivadavia.
Blanca se fue porque su partido no quiso apoyarla con ningún recurso y las 
elecciones se ganan con trabajo y con dinero.
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ASESINAN A ALFREDO 
GONZÁLEZ, CANDIDATO 
POR EL PT A LA 
ALCALDÍA DE ATOYAC, 
EN GUERRERO

De acuerdo con reportes, los he-
chos se registraron sobre el bou-
levard Juan N. Álvarez de Atoyac, 
cuando el aspirante fue agredido 
con disparos.

VICEPRESIDENTA DE 
EE.UU. PIDE QUE EL 
ALTO AL FUEGO EN 
GAZA LLEGUE “DE 
INMEDIATO”

La vicepresidenta de Estados 
Unidos, Kamala Harris, pidió 
este domingo que el alto al fue-
go en Gaza temporal, de seis 
semanas, que están negociando 
Israel y Palestina se implemente 
“de inmediato“.

DESMIENTE MÉXICO 
RUMORES SOBRE 
SU SUPUESTA 
CANDIDATURA AL 
BLOQUE DE LOS BRICS

En relación con las notas que 
circulan en diversos medios so-
bre la supuesta candidatura de 
México para unirse al grupo de 
los Brics en 2024, la SRE aclaró 

fundamento”

RAMÓN AYALA ANUNCIA 
SU RETIRO DE LOS 
ESCENARIOS

La última gira de Ramón Ayala ini-
ciará el 9 de marzo en el Peacock 
Theatre de Los Ángeles, California. 
Además, el artista lanzará su nuevo 
sencillo, titulado ‘El Retén’, el 8 de 
marzo
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La única forma de ingresar a la BUAP 
es el examen de admisión y obtener 
un buen puntaje: Rectora Lilia Cedillo

DETALLA CAMBIOS Y REQUISITOS EN ESTE PROCESO DE ADMISIÓN 2024

La única forma de ingresar a la BUAP es 
presentar el examen de admisión y obte-
ner un buen puntaje que asegure el ingre-
so, ya que existen carreras muy solicita-
das como Medicina, con más de 11 mil 

el Proceso de Admisión 2024 presenta 
algunos cambios con respecto a la del 

cuidadosamente la convocatoria.
En este Proceso de Admisión intervie-

nen diversas dependencias, como el Cen-

General, por mencionar algunas, que brin-
dan apoyos y servicios para que el proce-

“Tenemos la gran responsabilidad de 
hacer un proceso transparente, un proce-

Durante su participación en el progra-
ma De ese se trata, de TVBUAP, la doc-
tora Cedillo orientó a los aspirantes y pa-

terceras personas que les sugieran otras 

formas de ingreso: “La única manera de 
-

actual proceso de admisión, la Rectora 
-

vocatorias: las correspondientes al nivel 

en Música), nivel superior, y licenciaturas 
que se ofertarán en CU2.

Asimismo, informó de la eliminación 
del examen por área del conocimiento en 
la prueba para el nivel superior; en su lu-
gar se evaluarán conocimientos básicos, 

-
-

más, algunos exámenes serán presencia-
les y otros virtuales, este último aplica para 
las carreras en CU2 y las modalidades a 

-
comendó a los aspirantes leer detenida-
mente y con calma las convocatorias res-

los temarios y estudiar para asegurar su 
ingreso.

Para el nivel superior, el registro en 

autoservicios de acuerdo con la letra del 
apellido paterno será del 8 al 15 de abril; 

de aportación correspondiente al EGA-I y 
EGAV I; del 10 al 18 de abril, la validación 
de documentos; y, del 11 al 21 de abril, la 
descarga del comprobante de validación 
de documentos.

y a distancia, del 2 al 6 de mayo el as-
pirante deberá descargar el navegador 
seguro (Lockdown Browser), para que 
el 11 de mayo realice la simulación de 

Para el nivel medio superior, el registro 
en autoservicios será del 3 al 7 de abril; 

aportación correspondiente al EGA-II; del 
5 al 9 de abril, validación de documentos; 
y, del 6 al 14 de abril, descarga del com-
probante de validación de documentos.

Para resolver dudas sobre el Proceso 
de Admisión 2024, además de la página 
de la institución, la Dirección de Adminis-
tración Escolar habilitó un call center, al 

°REDACCIÓN

UNO DE CADA 700 
NIÑOS NACE CON LABIO 
Y PALADAR HENDIDO 
A NIVEL MUNDIAL: 
ACADÉMICO UPAEP
Puebla, Pue- Aproximadamente uno 

paladar hendido a nivel mundial, con 

en cada 650 nacimientos. A pesar de 
-

pacientes que requieren tratamiento 

Fundación AMS para Labio y Paladar 
Hendido.

abordó el tema de los mitos y realida-
-

Destacó la importancia de un 
tratamiento integral, involucrando a 
diversos especialistas como psicó-
logos, terapeutas del lenguaje, nu-
tricionistas y odontólogos. Además, 
compartió detalles sobre el "protocolo 
del 10", que establece condiciones 
esenciales, como el peso y los nive-

-
nera segura.

Abordando los mitos comunes en 
torno al labio y paladar hendido, Ale-

de que esta condición es equivalente 
al "labio leporino", aclarando que la 

-

-
cias culturales erróneas, como la aso-
ciación con eventos astronómicos o 

El director de la Fundación AMS 
resaltó que la herencia y la ingesta 
de medicamentos durante el emba-

esta condición, desvinculando mitos 
que sugieren causas supersticiosas. 
Además, subrayó la importancia de 
entender que el tratamiento del labio 
y paladar hendido va más allá de la 

-
-

miento integral hasta la adolescencia.
La Fundación AMS, que celebra-

rá su sexto aniversario este mes de 

-

la fundación con el objetivo de pro-
porcionar una mejor calidad de vida 

-
les, como el bullying.

En relación con el Segundo Con-
greso Internacional del Labio y Pala-
dar Hendido, programado para el 25 
y 26 de abril en la Upaep, Alejandro 

con la institución y anunció la partici-
pación de destacados ponentes inter-
nacionales y una variedad de temas 

La información sobre el congre-
so, incluyendo costos, programa y 
registro, estará disponible en la pági-
na web de la Upaep y la Fundación 
AMS. ALMA MÉNDEZ

RECUERDAN EN CATEDRAL A LOS ALPINISTAS MUERTOS EN 
EL PICO DE ORIZABA Y A GUARDABOSQUES ASESINADOS

obispo auxiliar de Puebla, pidió por el 
descanso eterno de los alpinistas falleci-

-
dabosques asesinados en San Salvador 
el Verde y por los militares que fallecieron 
en Ensenada.

En la tradicional misa dominical, in-
sistió que se deben de dar la oportunidad 
de ser la felicidad de los demás, de ser el 
crecimiento y de ser mejores para formar 
la historia de otros.

Agregó, que el tiempo de transfor-
mación no solo es cambiar de lo malo 
a lo bueno, sino de lo bueno a lo mejor, 

y siempre se podrá si Dios camina con 

Dios que es un ser inteligente.
“Vale la pena escuchar las realida-

porque Dios te ama “sin ninguna condi-

Apuntó al recordar que el tiempo de 

-
leciente por su operación practicada en 

misa de manera espiritual. ALMA MÉNDEZ
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empresarial creció en sector 
manufactura y de servicios

PRECIO DEL GAS LP 
DE 20 KILOS SERÁ DE 
387.8 PESOS EN PUEBLA 
CAPITAL ESTA SEMANA
Puebla, Pue- Del 03 al 09 de marzo el 
precio del gas LP de 20 kilos se ven-
derá en 387.8 pesos, el kilo del carbu-
rante pasa de 19.64 a 19.39 y el litro 
de 10.60 a 10.47 pesos para Puebla 
capital y zona conurbada, informó 
la Comisión Reguladora de Energía 
(CRE).

La zona de Acatlán se reporta 
como una de las regiones más ca-
ras, el kilo es de 19.85 pesos y el litro 
10.72 pesos.

En tanto que en Huauchinango 
conserva los precios más bajos, el 
kilo va de los 19.16 pesos y el litro 
10.34 pesos.

En Tehuacán el kilo estará en 
19.34 pesos, en tanto que el litro a 
10.44 pesos.Finalmente, para Teziut-
lán el kilo es de 19.46 pesos y 10.51 
pesos.°ALMA MÉNDEZ

Empresarial (ICE) creció, del sector co-
mercio sumó 35 meses y el de industrias 
manufactureras 33 meses consecutivos 
por arriba del umbral de 50 puntos, el 
de servicios 12 meses, mientras que en 
construcción reportó un mes por debajo 
del mismo, conforme el Inegi.

En febrero de 2024 y en su compa-
ración mensual, el ICE de Industrias 
manufactureras disminuyó 0.1 puntos 
con cifras desestacionalizadas; el de Co-

mercio, 0.3; el de Servicios privados no 

puntos.
En el segundo mes de 2024 y en su 

comparación anual, los ICE registraron 
el siguiente comportamiento: el de Indus-
trias manufactureras creció 1.1 puntos 
con cifras ajustadas por estacionalidad 

7.2 puntos. El de Comercio cayó 0.4 pun-
tos y el de Construcción, 2.6 puntos.

-

sarial (ICE) y el Indicador Global de Opi-

que se elaboran con los resultados de la 
Encuesta Mensual de Opinión Empresa-
rial (EMOE), permiten conocer, casi in-
mediatamente después de terminado el 
mes de referencia, la opinión de las y los 
directivos empresariales de los sectores: 
Industrias manufactureras, Construcción, 

-
cieros, sobre la situación económica del 
país y de sus empresas. °ALMA MÉNDEZ

INVESTIGADORES DE LA BUAP BUSCAN CONTROLAR 
PLAGAS CON MODELOS MATEMÁTICOS

Puebla, Pue- En la región de América La-
tina y el Caribe, la transformación del uso 
del suelo, las prácticas agrícolas y la de-
forestación, son responsables del 47 por 
ciento de las emisiones totales de gases 

-
cativamente superior al promedio global 
(19 por ciento), según datos del Banco 
Mundial, por lo que, investigadores de la 
BUAP buscan controlar plagas y minimi-
zar los daños al suelo.

Esta situación se ve agravada por el 
uso de grandes cantidades de agroquími-
cos que contaminan y degradan el suelo, 
lo cual disminuye su fertilidad y aumenta 
la presencia de plagas; además de cau-
sar serios estragos al medio ambiente y a 
la salud de los consumidores de los pro-
ductos agrícolas. Esto evidencia la urgen-
cia de impulsar estrategias sostenibles y 
prácticas agrícolas resilientes al cambio 
climático en la región, con el objetivo de 
mitigar el impacto ambiental y promover 
la seguridad alimentaria a largo plazo.

Académicos del Grupo de Investi-
gación Interdisciplinaria “Biotecnología 
agropecuaria frente al cambio climático”, 
de la BUAP, desarrollan bioplaguicidas y 

bioinsumos  para la agricultura, a la par 
de incorporar técnicas de modelado ma-
temático para describir la interacción de 
estos insecticidas biológicos con el suelo, 
plagas y cultivos. Así, se busca diseñar 
estrategias para utilizar estos bioinsumos 
minimizando efectos dañinos del cambio 
climático en la agricultura.

Los investigadores son Jessica Bata-
lla Mayoral, Patricia Cruz Bautista, Jen-
nifer Pérez Martínez y Carlos Eslí Tirado 
Erazo, de Ingeniería Agronómica y Zoo-

tecnia del Complejo Regional Centro, en 
Los Reyes de Juárez; Tania Gómez Her-
nández, del Bachillerato Tecnológico-San 
José Chiapa; así como Montserrat Gon-
zález Limón y Ángel Silveti Loeza, de la 
Facultad de Ingeniería Química (FIQ).

También colaboran Jesús Hinojosa 
Moya y Miriam Vega Hernández, de la 
FIQ, y Andrés Fraguela Collar, académi-
co de la Facultad de Ciencias Físico Ma-
temáticas (FCFM), quien se desempeña 
como asesor.

ENEMIGOS NATURALES 
DE PLAGAS AGRÍCOLAS
Jessica Batalla Mayoral, responsable 
del grupo de investigación, explicó que 
en esta búsqueda de conservación del 
suelo se estudia el efecto de bioplaguici-
das desarrollados a partir de nemátodos 
entomopatógenos (NEP), capaces de in-
fectar y matar insectos plaga que atacan 
los cultivos

Estos NEP pertenecen al phylum ne-
matoda y son miembros de las familias 
Steinernematidae y Heterorhabditidae. 
Se han registrado a nivel mundial alrede-
dor de 100 especies de Steinernema y 26 
de Heterorhabditis. Los NEP Steinerne-
ma y Heterorhabditis son parásitos de le-
pidópteros, coleópteros y ocasionalmen-
te de ortópteros, dípteros e himenópteros. 
Steinernematidos y Heterorhabditis viven 
en simbiosis con bacterias Gram nega-
tivas del género Xenorhabdus y Photor-
habdus, respectivamente, las cuales son 
su mayor fuente de alimento.

Los NEP invaden a los insectos hués-

(boca, ano y traquea) o directamente, a 
través de la cutícula. °REDACCIÓN
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DOS DE LAS PRINCIPALES 
CAUSAS DE MUERTE SON 
EL INFARTO Y LA DIABETES. 
AUNQUE SUELEN SER HERE-
DITARIAS PUEDEN EVITARSE 
O CONTROLARSE COMIENDO 
Y BEBIENDO SANO Y HA-
CIENDO EJERCICIO. EN LO 
CURATIVO ES INDISPENSA-
BLE CONTAR CON SALAS DE 
HEMODINAMIA Y HEMODIÁLI-
SIS; EN ESO ESTAMOS. HOY 
VISITAMOS HOSPITALES EN 
PUEBLA Y TLAXCALA.

AMLO realizó supervisión de la 
construcción del nuevo Hospital 
de San Alejandro en Puebla

Puebla, Pue- En su tercera visita a Pue-
bla, el presidente de la República Andrés 
Manuel López Obrador realizó la supervi-
sión de la construcción del nuevo hospital 
de San Alejandro, el cual se prevé esté 

funcionando antes del mes de septiem-
bre de este 2024.

A través de un comunicado en su 
-

grafía del recorrido que hizo por el pre-

dio ubicado en la Ciudad de Puebla, en 
Amor, 72090.

López Obrador estuvo acompañado 
por el gobernador del Estado de Pue-
bla, Sergio Salomón Céspedes Peregri-
na, el director del IMSS, Zoé Robledo 
Aburto; y personal de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena) respon-
sable de la obra.

El mandatario federal dijo que, dos 
de las principales causas de muerte en 
México son el infarto y la diabetes, que 
tienden a ser hereditarias, sin embargo, 
pueden controlarse comiendo y viviendo 
sano, así como haciendo ejercicio.

Por ello dijo que es indispensable con-
tar con salas de hemodinamia y hemodiá-
lisis, en lo cual se está trabajando en hos-
pitales de Puebla y Tlaxcala. °SILVINO CUATE

2023 CERRÓ CON DOS 
BAJAS DE AGENTES 
VIALES MUNICIPALES 
POR CORRUPCIÓN
Puebla, Pue. En 2023, la Contraloría 
del Ayuntamiento de Puebla recibió 
seis denuncias, por actos irregulares 
de elementos de tránsito, sin embar-
go, cuatro fueron archivados y dos 
prosperaron, para determinar si había 
incurrido en una falta administrativa.

Según lo informado por la direc-
tora de Tránsito y Movilidad del Mu-
nicipio de Puebla, María del Rayo 
Ramírez Polo, estos datos fueron 
obtenidos al intercambiar información 
con Contraloría, quien es la encarga-
da recibir estas denuncias.

"Hasta el año pasado cruzamos 
con la Contraloría, solicitamos el dato 
de cuántas quejas o denuncias tenían 
abiertos elementos de tránsito en la 
Contraloría y nos daban el número de 
seis quejas, de las cuales cuatro es-
taban ya para archivo, y dos habían 
prosperado, con corte al año pasa-
do", dijo.

La funcionaria municipal explicó 
que, una vez que se realiza este tipo 
de denuncias por parte de ciudada-
nos, el área de Asuntos Internos de 
Tránsito y Movilidad del municipio de 

cámara de los uniformados, para co-
rroborar si existe una ilegalidad.

"Lo que hace asuntos internos, es 
que requiere la videograbación de la 
cámara, recuerden que los elementos 
de tránsito, no tienen acceso a esa in-
formación, tiene que ser a través de 
la Dirección del DERI, y ahí es don-
de se entrega la información, afortu-
nadamente en muchos de los casos 
ha sido en donde se puede constatar, 

Aclaró que, como directora de 
Tránsito no puede intervenir en favor 
o en contra de algún acusado, ya que 
la Unidad de Asuntos Internos, es to-
talmente independiente y sanciona, 
según las pruebas se obtengan.

"Esta unidad es independiente a 
las direcciones que somos operati-
vas, por lo tanto, las investigaciones 
y las resoluciones, nosotros no te-
nemos conocimiento, ni resolvemos 
respecto de ellas, entonces esa infor-
mación", declaró. °SILVINO CUATE

PUEBLA ES CUARTO LUGAR 
NACIONAL EN SECUESTROS

50 HOMBRES VIOLENTOS 
EN TERAPIAS DEL DIF 
PARA CAMBIAR SU 
COMPORTAMIENTO
Puebla, Pue. El sistema Municipal DIF 
del Ayuntamiento de Puebla recibió apro-
ximadamente a 50 hombres que buscan 
cambiar su comportamiento violento, 
para ello, serán candidatos a recibir tera-

su actuar, en diferentes escenarios.
Según información de esta dependen-

cia municipal, estos cursos fueron recién 
creados, por asociaciones no guberna-
mentales, al igual que la participación de 
especialistas, quienes establecieron el 
contenido de estos talleres, campañas y 
actividades.

Sumado a esto, desde el DIF Munici-
pal se realizan valoraciones psicológicas, 

Puebla, Pue. Para este 2024, la entidad 
poblana se posiciona en el cuarto lugar a 
nivel nacional, con la cifra más alta en se-
cuestros a nivel nacional, ya que, se han 
contabilizado 258, según la organización 
civil Alto al Secuestro.

De acuerdo a los datos más recientes, 
se ha registrado los siguientes números:

* Veracruz con mil 016

* Estado de México con 970
* Ciudad de México con 970
* Puebla 258
* Michoacán 250

de secuestros en estos 5 estados repre-
sentan el 47.4 por ciento, de los 6 mil 190 
casos acumulados de 2018 a 2024, en 
todo el país.

Los estados donde no se han registra-
do secuestros son:

* Morelos
* Nayarit
* Querétaro
* Yucatán
* Campeche
* Colima
* Coahuila
A nivel nacional se describen los si-

guientes datos:
* En sexenio de Felipe Calderón se re-

gistraron 5 mil 340 secuestros
* Con Enrique Peña Nieto fueron 10 

mil 657
* Con Andrés Manuel López Obrador 

se han acumulado 6 mil 190. 
           °SILVINO CUATE

para destinar un tratamiento más ade-
cuado a los hombres.

Además, durante estos dos años de 
administración municipal, se han brinda-
do a 431 personas asesoría jurídica en 
temas de familiares, y en casos como vio-
lencia intrafamiliar, pensión alimentaria y 
violencia vicaria. No obstante, desde el 
Ayuntamiento de Puebla buscan prevenir 
escenarios violentos al interior de las fa-
milias, esto se pretende realizar, a través 
de talleres y obras de teatro. °SILVINO CUATE
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Terrible que “Alito” Moreno 
insulte a los priistas que están 
en el lado correcto: Morena

En casi dos meses, 
Eduardo Rivera ha 
visitado estructuras 
en 70 municipios de 
Puebla
Puebla, Pue- A partir del 4 de enero que 
inició el periodo de intercampaña para los 
aspirantes a cargos públicos, Eduardo Ri-
vera ha visitado estructuras en 70 munici-
pios del Estado de Puebla para escuchar 
a la gente y conocer sus problemáticas, 
“a la fecha llevo cinco mil kilómetros re-
corridos, que es como si fuéramos desde 

Tan sólo en un día visitó Ahuacatlán 
-lugar de aguacates-, Tepetzintla -tie-
ne bellas cascadas-, Cuautempan -aún 
conservan la lengua totonaca-, Tetela de 
Ocampo -Pueblo Mágico-, Aquixtla -don-
de hay invernaderos- y Chignahuapan 

Entre las problemáticas recabadas en 
cada uno de los puntos se encuentran 
la falta de luminarias, mantenimiento de 
andadores en Pochalcatl, desabasto de 
medicamentos, personal médico y hos-

También en estos municipios coinci-
den en el nulo mantenimiento al drena-
je, escasez de agua, no hay relleno sa-
nitario, sin espacios deportivos dignos, 
parques; requieren la rehabilitación de 
las carreteras Tepetzintla – Ahuacatlán, 
Xochitlaxco – Acatlán, pavimentación ca-

Por lo que en el diagnóstico Rivera re-

materia de seguridad, servicios de salud, 
infraestructura vial de interconexión entre 
municipios, así como, de espacios públi-
cos y abastecimiento de agua potable

En esta ocasión lo acompañaron a 
visitar las estructuras panistas, priistas 
y perredistas: Miguel Sebastián Santos, 
expresidente Municipal de Ahuacatlán; 
dirigentes municipales como Paulina 
González del PAN Ahuacatlán, Jaime 
Diego Pineda del PRI Cuautempan, Jai-
me González del PRD Cuautempan; y 
Cirilo Rivera, representante del CDM de 
Cuautempan; líderes locales como Héc-
tor González, Nantzi Berenice Barrien-
tos, Efraín Cortés, Heriberto Barrientos, 
Emigdio Espinoza, Tania Galindo, Loren-

               °REDACCIÓN

-
de Ecologista de México (PVEM), Jaime 
Natale Uranga, y del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), Olga Lu-

que el líder nacional del Partido Revolucio-
nario Institucional (PRI), Alejandro “Alito” 
Moreno Cárdenas llame “cascajo” a expri-

En una primera postura, Romero Gar-
cí-Crespo lamentó el tipo de expresiones 
y denostaciones que un dirigente nacional 
esté haciendo a quienes formaron parte de 
su partido, pero peor aún que reste valor a 

“Es una cosa terrible, decir eso de tu mi-
litancia, (…) bueno se fue casi todo el PRI, 
que quiso decir, que falta de respeto, todos 
somos ciudadanos y seres humanos, con 
ganas de demostrar que queremos esa 

tipo de declaraciones surgen a raíz de que 
el PRI se está quedando solo y presumió 
que Isabel Merlo Talavera, José Chedraui 
Budid, entre otros, ex priistas están ahora 

“El león que cree que todos son de su 
condición, ellos se reparten todos como bo-
tín, como en Coahuila donde se repartieron 

Nosotros no, nosotros vamos por la conso-

Rechazó Natale que la difusión de audio 
escándalos no van con los tres partidos de 
la coalición “Sigamos Haciendo Historia”, 
más adelante las autoridades se encarga-

-

tecedente seguirá vigente como una prácti-

DENUNCIA POR VENTA 
DE CANDIDATURAS
Por su parte, el secretario general de Mo-
rena, externó que ya se está integrando las 
denuncias porque la venta de candidaturas 

“Los hechos que se conocieron pública-
mente y otros más, de integrantes del PRI 
señalando a su dirección de esta práctica la 

En próximas horas con el expediente en 
manos se estará formalizando la queja ante 
órganos electorales, ante la Fiscalía Espe-
cializada en materia de Delitos Electorales 

Así como ante el Instituto Nacional Elec-
toral (INE), e Instituto Electoral del Estado 

Cabe hacer mención que la semana pa-

donde se escucha la voz de la alcaldesa 
de San Pedro Cholula del Partido Acción 
Nacional (PAN), Paola Angón, acusando al 
líder estatal del PRI, Néstor Camarillo Medi-

Pero al acusar traición pediría le regre-
se dicha suma, lo que evidenció la compra 
de candidaturas dentro del PRI y por lo cual, 
Alejandro Moreno, líder nacional de este se-
gundo partido cuando estuvo en Puebla este 
1 de marzo para el arranque de campaña a 
diputados federales y Senado, externó:

“Lo peor del PRI está siendo recrea-
do por Morena, el cascajo del PRI está en 
Morena”, al defender a Néstor Camarillo y 
acusar que esas malas prácticas de audios 
escándalos se están orquestando por ex 

Mier llama a los candidatos en Puebla a 

Puebla, Pue- Convocados por el coordinador 
Ignacio Mier Velazco, las y los candidatos a los 
diversos cargos de elección federal y estatal en 

-
dor que encabeza el presidente Andrés Manuel 
López Obrador y que continuará con la doctora 

En un encuentro de unidad, Ignacio Mier 
destacó la importancia de aprobar las reformas 
constitucionales, propuestas por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, y de lograr la 

piso de la Cuarta Transformación, encabezada 

“Junto con las dirigencias de los partidos 
estamos construyendo lo que va a ser el segun-
do piso de la Cuarta Transformación y que va a 
tener como piedra angular, su construcción, a 
quien va a ser la primera mujer Presidenta en 
México, emanada de este fantástico movimien-

En el mismo tenor, celebró que la Coalición 
Juntos Seguimos Haciendo Historia, en Puebla, 
cuenta con el gran ejemplo de Andrés Manuel 
López Obrador, por lo que es un honor defen-
der casa por casa su proyecto y el de la próxima 
Presidenta de México, lo que les da fuerza moral 

Mier Velazco señaló que no es fácil ser legis-
lador de la Cuarta Transformación, ya que es ne-
cesario vencer resistencias e inercias; además 
de que se requiere tener consistencia política, te-
nacidad, claridad del proyecto, responsabilidad 

Al reconocer la labor de sus compañeras y 
compañeros legisladores en la construcción de 
la Cuarta Transformación, el coordinador de la 
bancada de Morena en San Lázaro aseguró 
que  cumplir los 100 compromisos de la doctora 

-

“Lograr mayoría implica que haya Presu-
puesto, eso es lo primero; lograr la mayoría es 
que continúen, al menos, los programas que hoy 
fueron instrumentados por el Gobierno de An-
drés Manuel López Obrador”, expuso al advertir 
que de no lograr mayoría, podría haber regresión 

Al remarcar que Morena es un movimiento 
de hombres y mujeres libres, el candidato al Se-
nado recordó que las 20 iniciativas enviadas por 
el Presidente estarán agrupadas en cuatro gran-
des ejes principales: libertad, bienestar, justicia y 
democracia, fundamentales para la construcción 

Abundó que se busca ensanchar la libertad 
para todos; que la justicia sea un derecho y exis-
tan contrapesos en el Poder Judicial; asegurar la 
democracia para que el poder emane del pueblo 
y garantizar bienestar con igualdad, fraternidad 
y solidaridad, especialmente con los más nece-

En los ejes anteriormente mencionados, co-
mentó Mier Velazco, se centra todo el trabajo 
legislativo, por lo que reiteró su compromiso de 

-
dente y una vez alcanzado el triunfo, impulsar los 

-
nor y un orgullo defender al Presidente y apoyar 

En el gran acto de unidad a favor del proyec-
to transformador, organizado por el líder parla-
mentario, participaron los candidatos a diputa-
dos Alejandro Carvajal, por el Distrito 6 y Nora 
Escamilla, por el distrito; además de Liz Sán-

Asimismo, acudieron Jimmy Natale, diri-
gente del Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM); Ernesto Villarreal, comisionado político 
nacional del Partido del Trabajo (PT); y Olga Lu-

Además, como invitados especiales estuvie-
ron presentes Alejandro Armenta, coordinador 
de los Comités de Defensa de la 4T en Puebla; 
Maiella Gómez Maldonado, dirigente nacional 
de Fuerza por México; Emilio Salgado Nestor, 
presidente estatal de PANAL; Rodrigo Abdala, 
coordinador general de campaña; Julio Huerta, 
coordinador político; Laura Artemisa, coordina-
dora de delegados de Morena, Samuel Aguilar 
Pala, coordinador de organizaciones de Morena 
y Pepe Chedrahui, coordinador de los Comités 

 
               °REDACCIÓN
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Morena presentó sus cartas federales 
por Puebla para seguir con la 4T
Puebla, Pue. Partidos de la coalición “Si-
gamos Haciendo Historia” formalizaron 
la presentación de sus 16 candidatos a 
la Cámara de Diputados y Senado de la 
República que están recorriendo las ca-
lles del estado de Puebla para lograr de 
cara a los comicios del 2 de junio, carro 
completo.  

Teniendo como invitados al candida-
to a la alcaldía de Puebla capital, José 
Chedraui Budid, a quien recordaron que 
cuenta con el respaldo de todo el ejército 
que forman el partido Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena), Partido del 
Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM), resaltaron que el can-
didato a la gubernatura Alejandro Armen-
ta Mier es la “carta principal” que llevará 
al estado de Puebla a dar continuidad al 
segundo gobierno de izquierda, y tercera 
administración encabezada por el partido 
guinda.

De la forma que se hará campaña y 
ante posibles conatos de violencia o fo-
cos rojos por inseguridad, le correspon-
dió al candidato en la primera fórmula al 
Senado de República, Ignacio Mier Ve-
lazco aclarar que en el país se tienen 50 
zonas de riesgo. Pero de estas solo im-
pactan a 30 distritos, es decir, el 10 por 
ciento de los 300 distritos electorales que 
no se está minimizando, pero si se está 
atendiendo un trabajo coordinado con la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana.

“Vamos a acompañar de manera plu-
ral a los siete grupos parlamentarios, en 
el desarrollo del proceso electoral”, consi-
derando estos aspectos:  

1) Se creará una comisión de vigilan-
cia para evitar la desviación de recursos 
públicos.

De este primer punto, externó “More-
na y la coalición “Juntos Hacemos Histo-
ria” nunca lo ha necesitado, y no ha he-
cho nunca por lo que no hay razón para 
pensar que lo haría ahora.

2) Seguridad del proceso electoral, 

regiones donde se puedan suscitar actos 
de violencia, aun cuando en el estado se 
vive calma.

De esto, destacó que el gobernador 
de Puebla, Sergio Céspedes Peregrina, 
ha tenido una excelente coordinación y 
comunicación con todos los partidos po-

líticos, felicitando el trabajo del Instituto 
Estatal Electoral (IEE).  

La dirigente estatal de Morena, Olga 
Lucía Romero Garcí-Crespo, solicitó a los 
abanderados de la 4T a conducirse bajo 
los principios de no mentir, no robar y no 
traicionar, porque solo se está a 28 días 
de iniciar campaña a la gubernatura y a 
90 días del triunfo electoral.  

“En el estado de Puebla también de-
cidimos, que sólo hay dos opciones, que 
siga la transformación o que regrese la 
corrupción, en Morena se lleva a cabo 
el humanismo mexicano, que si alcan-
za para darle más recursos al pueblo de 
Puebla”.

PUEBLA DENTRO DE LOS PLANES DE 
PROGRESO
Destacó que Claudia Sheinbaum Pardo 
contempla a Puebla dentro del progreso 
que busca en los estados con la imple-
mentación del Tren Puebla-Veracruz y la 
ampliación de la carretera Cuautla-Tla-
pa-Márquelia.

Mensaje que fue replicado por el 
PVEM, con Jaime Natale, quien desta-
có que habrá un empuje que logre “carro 
completo” por mantener la transforma-
ción en Puebla.

Entre los temas que los diferentes 
candidatos a diputados federales, ha-
blaron de educación con la mejora de 
los sistemas para el desarrollo, así como 
la seguridad y otros pendientes como el 
tema del agua.

Alejandro Carvajal externó “vamos por 
más” para alinear la política nacional con 
la estatal y el próximo gobernador Alejan-

dro Armenta y que junto con los ediles y 
auxiliares se mejoren las escuelas, salud 
mental, campo, deporte, cultura y arte, 
programas agroalimentarios, entre otros.    

LISTA DE CANDIDATOS DE LA 4T:
Distrito 01 de Huachinango, Gissell 
Santander Morena.
Distrito 02 de Zacatlán, Fátima Cruz 
Peláz con PVEM.
Distrito 03 de Teziutlán, Marilyn Balles-
teros García con Morena.
Distrito 04 de Libres, Juan Antonio 
González Hernández con Morena.
Distrito 05 de San Martín Texmelucan 
con Vianey García.
Distrito 06 de Puebla capital, Alejandro 
Carvajal Hidalgo de Morena. 
Distrito 07 de Tepeaca con Claudia Ri-
vera Vivanco de Morena.
Distrito 08 de Ciudad Serdán, Ignacio 
Mier Bañuelos Morena.
Distrito 09 de Puebla capital, Antonio 
Gali López PVEM.
Distrito 10 de Cholula, Karina Pérez Po-
poca, Morena.
Distrito 11 de Puebla capital Antonio 
López del PT.
Distrito 12 de Puebla capital Nora Meri-
no Escamilla del PT. 
Distrito 13 de Atlixco, Mario Miguel Ca-
rrillo Cubillas  Morena.
Distrito 14 de Izúcar de Matamoros, 
Eduardo Castillo López de Morena.
Distrito 15 de Tehuacán Rosario Oroz-
co Caballero, con Morena.
Distrito 16 de Ajalpan, Adolfo Alatriste 
con el PVEM.

PARA LAS FÓRMULAS DEL SENA-
DO DE LA REPÚBLICA:

Primera fórmula de Morena, Ignacio 
Mier Velazco

Segunda fórmula del PT, Lizeth Sán-
chez García, suplente Isabel Merlo Tala-
vera.

CASI LISTA LA “LISTA” DE DIPUTADOS 
LOCALES
Por otra parte, la dirigente estatal del 
partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena), Olga Lucía Romero 
Garci-Crespo, sostuvo que es cuestión 
de horas para que el Comité Ejecutivo 
Nacional del partido responsable de la 
publicación de las listas de candidatos a 
diputados locales por 26 Distritos, la for-
malice.

Romero Garci-Crespo recordó que, 
así como se hizo el proceso a goberna-
dor, alcalde, diputados federales de igual 

ocupen las candidaturas a diputados lo-
cales.

“La convocatoria fue emitida por el 
Comité Ejecutivo Nacional y como tal él 
tendrá que ser el que publique esta lista, 
estamos en espera también de esa lista, 
al mejor en este día o primeros días de la 
semana que viene”.  

La morenista reconoció que Puebla es 
uno de los estados que está a la espe-
ra de conocer esa lista, no descartó que 
dicha publicación se haga antes de que 
concluya este 3 de marzo, o de lo con-
trario tendrá que ser antes de que acabe 
esta semana.

En las últimas horas fueron dadas a 

que pudieran ser los candidatos a dipu-
-

ciales” están:
Guadalupe Vargas, José Luis Figue-

roa, Azucena Rosas Tapia, Nayelly Sal-
vatori, Norma Pimentel, Roberto Zatarain, 
Miguel Márquez, Katia Sánchez, Floricel 
Gonzales Martínez.

Así como, Karla Martínez, Elpidio 
Díaz, Mauricio Céspedes Peregrina, Leo-
nela Jazmín, Araceli Celestino, Rosalío 
Zanata, Ana Laura Altamirano, Azucena 
Rosas Tapia, Guadalupe Yamak y Angé-
lica Alvarado Juárez, Xel Arianna, Jaime 
Natale. °AURELIA NAVARRO

GALI LÓPEZ CAPTA INQUIETUDES Y NECESIDADES DEL DISTRITO 9
Puebla, Pue. El candidato a diputado fe-
deral del Verde Ecologista por distrito 09 
de Puebla capital, Antonio Gali López, 
sostuvo que lejos de preocuparse porque 
el Partido Acción Nacional (PAN) siga 
cambiando de candidato contrincante 
para este mismo distrito, por dos y tres 
veces, él está centrado en trabajar por 
quienes representará en San Lázaro des-
pués del 2 de junio.

Lo anterior luego de que el pasado 23 
de febrero, la panista Mónica Rodríguez 
Della Vecchia declinara a esta candidatu-
ra, orillando al PAN a poner como reem-
plazo a Blanca Jiménez, quien también 
optó por no dar la batalla a Gali López y al 

Pilar Morán, actual secretaria estatal de 
Promoción Política de la Mujer.         

“Yo solo estoy enfocado en lo que ten-
go que hacer. En caminar todos los días, 
ya estuvimos en Solidaridad, San Pablo, 
Conjunto Orquídeas, en este arranque de 
campañas fuerte en La Libertad, yo se-
guiré corriendo las inquietudes y necesi-
dades”.

A su arranque de campaña Gali López 
en el Volcán Cuexcomate, de La Libertad 
arribó el ex gobernador de Puebla, José 
Antonio Gali Fayad, quien fue ovaciona-
do por los lugareños y recordado como 
un buen ex gobernante de Puebla.

“El próximo gobernador de este esta-
do es Alejandro Armenta, vamos a ayu-
dar a que se comprometa a trabajar por 
esta región”, citó ante lugareños de la re-
gión de Puebla capital.

“Necesitamos a un México más sólido, 
habrá apoyo para jefas de hogar, becas 
para sus hijos, acceso gratuito para la sa-
lud. En seguridad vamos a estar pendien-
tes de ustedes”.

Citó que pedirán a Alejandro Armenta 
Mier como próximo gobernador y a José 
Chedraui como alcalde de la capital que 
doten de patrullas cercanas a la gente, 
alarmas vecinales, para vivir tranquilos. 
°AURELIA NAVARRO
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NI REGALO NI PREBENDA 
MI CANDIDATURA, GANÉ 
LA ENCUESTA, ATAJÓ 
ROSARIO OROZCO
Puebla, Pue. La candidata a diputada fe-
deral por el distrito 15 de Tehuacán, Ro-
sario Orozco Caballero, aseguró que su 
postulación no fue un regalo o pago de 
favor por nadie dentro del partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena).

Precisó que en el proceso interno del 
partido guinda se inscribieron por este 
mismo distrito 21 aspirantes, quienes 

tomaron las decisiones.
“No es un regalo, no es una prebenda 

(…) fuimos medidos encuestados y quien 
resultó ganador aquí está, se ganó una 
encuesta y se tomó la decisión del parti-
do”, fue parte de lo que dijo.

De su relación con el candidato al Se-
nado de la República, Ignacio Mier Velaz-
co, Orozco Caballero se limitó a respon-
der “no puede haber reconciliación donde 
nunca hubo un pleito”.

Reconoció que Ignacio Mier forma 
parte del partido, está en un periodo de 
campaña centrado a ese mismo, cómo 
ella por su Distrito, y ahora reunidos en 
esta presentación que fue organizada por 
Mier Velazco. °AURELIA NAVARRO

Hija de Paola Angón sí será 
candidata a diputada local, 
pero por Morena: Olga Romero
Puebla, Pue- La hija de Paola Angón 
alcaldesa del Partido Acción Nacional 
(PAN) en San Pedro Cholula, María de la 

de quienes serán candidatos a diputados 
locales por el partido Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena).

“Sí, sí está en la lista” externó la di-
rigente del partido guinda, Olga Lucia 
Romero Garci-Crespo, tras reconocer 
que todos aquellos que militaron en 
otros partidos, y que ahora se sumaron 
a Morena, tienen la oportunidad de de-
mostrar que están a favor del plan na-
cional de la 4T.

María De la Barreda Angón es hija de 
la alcaldesa de San Pedro Cholula del 
PAN, Paola Angón, se desempeñó como 
presidenta honoraria del DIF en esa de-
marcación.

A principios de enero de este año, Pao-

pintadas con el nombre de su hija, pero has-
ta ese momento se desconocía que esta re-
nunciaría al PAN para sumarse a Morena.

Su renuncia al partido se dio a conocer 
por ella misma el pasado 23 de febrero, 

momento que “el PAN había dejado de ser 
instrumento de participación ciudadana 
para la construcción de una Puebla mejor”.

Para el mes de febrero, salió a la luz 
un audio que involucró a la panista Paola 

Angón por pagar 2.5 millones de pesos 
por una candidatura con el líder del Par-
tido Revolucionario Institucional (PRI), 
Néstor Camarillo.

Y aun cuando no se explicaba si esa 
candidatura sería para su reelección o 

para su hija, el nombre de María De la 
Barreda Angón tomó fuerza al trascender 
como candidata a diputada local, pero 
por Morena, espacio del que hoy Romero 

-
da en esa aspiración. °AURELIA NAVARRO   

CON 434 VOTOS, GUADALUPE CUAUTLE CANDIDATA 
A LA ALCALDÍA DE SAN ANDRÉS CHOLULA
Puebla, Pue- Con 434 votos a favor es 
Guadalupe Cuautle candidata a la alcal-
día de San Andrés Cholula por el Partido 
Acción Nacional (PAN), para los comicios 
del 2 de junio. 

de Votación para la militancia a las 10:00 
de la mañana y concluyó a las 17:00 horas.

Tras dos horas de conteo los panistas 
sanandreseños decidieron que fuera la 
esposa y presidenta del DIF municipal de 
la administración del alcalde de esta re-

las boletas electorales.  
De acuerdo al partido en San Andrés 

Cholula, se hizo un conteo de 434 votos, 
de los cuales Lupita Cuautle obtuvo el 
49.54 por ciento del total de los sufragios, 
cuyo 100 por ciento fue de 874 militantes.

Guadalupe Cuautle Torres obtuvo 434 
votos, María Elizabeth Téllez Cuaya con 
157 votos; Alejandra Castillo 78 votos; 
Felisa Jaramillo 67 votos; Anabel Pérez 
López 40 votos; y Maribel Xicale Coyotl 
con 87 votos.

QUIÉN QUEDE, DEBE PROMOVER 
LA UNIDAD: CUAUTLE
Destacó que en este proceso de votación 
el PAN no excluyó a nadie, porque el lla-
mado fue general para transparentar la 
decisión que se tome.  

“Soy parte de esta unidad, siempre 

en San Andrés se ha promovido la uni-
dad. El llamado a la militancia es seguir 
en unidad, no detener la democracia en 
la participación y más de las mujeres que 
tenemos las mujeres”.

Señaló que en San Andrés Cholula 
el PAN ha repetido muchas veces en la 
alcaldía por los buenos resultados que 
ha logrado. Fue el pasado 28 de febrero 
cuando Lupita Cuautle se registró, y este 
domingo acudió a votar en el Centro de 
Votación.

Entre las mujeres que se registraron 
-

beth Téllez Cuaya, Maribel Xicale Coyotl, 
Lupita Cuautle, Anabel Pérez y Felisa Ja-
ramillo.°AURELIA NAVARRO   
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Visita Tehuacán del 13 
al 17 de marzo y disfruta 
del Festival Internacional
Puebla, Pue.  Con actividades culturales 
y artísticas de talla nacional e interna-
cional, la Secretaría de Turismo, como 
parte del gobierno presente de Sergio 
Salomón, y el Ayuntamiento de Tehua-
cán, presentaron el Festival Internacional 
(FITH) que se realizará del 13 al 17 de 
marzo, periodo en el que se prevé una 
derrama económica de entre 12 a 15 mi-
llones de pesos por la llegada de más de 
25 mil visitantes.

La titular de la dependencia, Marta 

Ornelas Guerrero, el director general de 
Planeación y Desarrollo Turística, Héctor 
Vivanco López invitó a las y los poblanos 
a que vivan este festival que se ha posi-
cionado a través de los años a nivel na-
cional.

En tanto, el director de Cultura de Te-
huacán, Alejandro Enríquez Gallegos de-
talló todas las presentaciones artísticas y 
culturales serán gratuitas y también ha-
brá un corredor artesanal, una exposición 
artística y taller con Irina Yushmánova, 

una muestra de cortometrajes premia-
dos, una ponencia de cine y animación, 
calendas, así como una ceremonia cívica 
alusiva al aniversario de la compra del Tí-
tulo de la Ciudad de Indios.

Por su parte, la directora de Turismo 
de Tehuacán, Odette Fuentes Machuca 
detalló que el municipio cuenta con 57 
opciones de hospedaje, por lo que los 
visitantes pueden pernoctar sin mayor 
complicación.

     REDACCIÓN

COLECTIVOS FEMINISTAS DE TEXMELUCAN MARCHARÁN 
EL 8 MARZO; VISUALIZARÁN LA VIOLENCIA

San Martín Texmelucan, Pue- Colectivos 
feministas de Texmelucan anunciaron 
que preparan una marcha para conme-

morar el Día Internacional de la Mujer el 
próximo 8 de marzo, el cual recorrerá las 
principales calles del municipio.

Lo anterior fue revelado por Maricar-
men Farfán de Gante, del Colectivo Las 
Ácratas, quien durante en entrevista indi-
có que, durante seis años consecutivos 
se han llevado a cabo este tipo de mar-
chas con el único objetivo de visualizar 
la violencia que se sigue ejerciendo en 
contra de las mujeres.

En este contexto, señaló que a lo 
largo de estos años se han conformado 
otras colectivas como Tecito de ruda, que 
también participarán en lo que se ha de-
nominado.

Las representantes de estas colecti-
vas señalan que, durante esta moviliza-
ción, exigen que no cese la búsqueda de 
mujeres desaparecidas en la región.

Además de que les exigirán a las auto-
ridades locales actúen y pongan en mar-
cha acciones con perspectiva de género.

“LA MARCHA DE LA DIGNA RABIA”.
Asimismo, hicieron un llamado e invitaron 
a la sociedad a que se sumen a este tipo 
de actividades, para alzar la voz y sumar-
se a esta movilización. CAROLINA GALINDO

ANGÉLICA ALVARADO 
SERÁ CANDIDATA A DI-
PUTACIÓN; TRASCIEN-
DE QUE PIDIÓ LICENCIA

tras darse a conocer la posibilidad de 
que, Angélica Alvarado será candi-
data a diputación local por el Distrito 
8, con cabecera en Huejotzingo, la 
alcaldesa solicitó licencia para sepa-
rarse del cargo.

Por lo que, se prevé que sea en 
-

bramiento de Angélica Alvarado, 
como candidata a diputada local, sin 
embargo, trasciende que la munícipe 
ya solicitó licencia.

Fue este domingo, en sesión de 
Cabildo que la alcaldesa, quien cum-
plía su segundo periodo como pre-
sidenta municipal de Huejotzingo, 
solicitó separarse del cargo, y será 
Xóchitl Montalvo Espinoza, quien la 
supla. CAROLINA GALINDO

CON SEÑALES DE 
TORTURA, TIRAN 
CUERPO DE HOMBRE 
EN NACIONES UNIDAS
Puebla, Pue. Fue hallado el cuerpo 
desnudo de un hombre con huellas de 
tortura en un lote baldío en la colonia 
Naciones Unidas. Fueron los vecinos 
quienes hicieron el descubrimiento y 
dieron aviso a las autoridades.

La víctima, en calidad de desco-
nocida, es de entre unos 45 años de 
edad y presentaba señales de haber 
sido torturado.  

Al lugar llegaron elementos de la 
policía municipal quienes acordona-
ron la zona, también llegaron agentes 
ministeriales y peritos de la Fiscalía 
de Puebla, así como personal foren-
se para el levantamiento del cadáver.

El hombre presentaba lesiones en 
espalda, glúteos, en la cabeza y el 
rostro, además tenía un corte profun-
do en el cuello.

en el cuerpo, autoridades dijeron que 
la víctima es de unos 40 a 45 años 
de edad, de complexión robusta, con 
cabello negro y largo, tez blanca y es-
tatura media.

-
teatro de la ciudad para la necrociru-
gía de ley. REDACCIÓN
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LA CASA DEL EGO
EN LÍNEA DEPORTIVAPOR 
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Mucho se ha venido hablando en las últimas semanas del 
ahora llamado Club Puebla, historias van, historias vienen, 
desgraciadamente nada o casi nada que ver con el tema 
futbolístico.
Del Puebla se habla básicamente de los escándalos al in-
terior de la directiva y de la lucha de poderes que simple-
mente han llegado a oídos de los jugadores lo cual tiene al 
equipo de la franja al borde del abismo futbolístico teniendo 
Semana a Semana peores actuaciones las cuales terminan 
por ser goleadas que mantienen al equipo en el penúltimo 
lugar de la tabla con 4 puntos de 27 disputados y a sólo 
uno de distancia del colero general Bravos de Juárez con 
quienes por cierto se tiene un partido pendiente donde po-
siblemente se esté jugando el farol rojo del torneo.
Por otro lado, como todos sabemos, hace unos 10 ó 15 
días fue despedido el supuesto director deportivo del equi-
po que lleva por nombre Jorge González, ilustre descono-
cido que durante dos años jamás dio la cara y se mantuvo 
prácticamente en el anonimato con excepción del día que 
lo corrieron publicando una serie de logros (según él) los 
cuales después de que usted los lea se dará cuenta que 
el 90% de lo que ahí publica son puras mentiras ya que el 
trato que él y otros le dieron a jugadores que se fueron de 
la institución fueron, por llamarlos de una manera decente, 
‘despectiva’.
Aclaro que las risas son grabadas.
Por otro lado, le comento que ante la salida de González, 
quien se dice era el último bastión del Tío Guzmán, a quien 
ahora gente como Ro(b)a y las ‘madams’ lo niegan colgán-
dose del clavo ardiente para ver si salvan la chamba.
Quien terminó por caer y fue despedido casi al mismo 
tiempo que Jorge González, fue el ‘Chileno vividor’ Carlos 
Poblete, quien dilapidó el prestigio que ganó como juga-
dor del equipo al aliarse con Ro(b)a y los 40 ladrones y 
terminó siendo un ‘pillastre’ que lo mismo vendía debuts a 
los padres de familia en 500 mil pesos (tengo testigos que 
pueden dar fe de esto públicamente) y ya en lo chiquito 
vendiendo boletos a través de él y su gente, de los que es-
taban marcados para el DIF Estatal y los que sobraban de 
los que se les dan a los jugadores, mercado negro de pla-
yeras robadas de la bodega del equipo entre otras linduras.

HISTORIA PROMETIDA
Les comenté en la semana que traía yo una información de 

Mire usted:

El Puebla y el fútbol para la gente de TV Azteca se han 
convertido en cierta forma en una especie de compromiso 
que termina por pesar y que la verdad no es del agrado de 
los altos jerarcas de la televisora del Ajusco.
El propietario Ricardo Salinas Pliego es un hombre de ne-
gocios que tiene en su vida prioridades mucho más eleva-
das que manejar al Puebla, es más, no le importa en reali-
dad, la franja es un activo más en sus múltiples negocios.
A su hijo Benjamín, que podríamos decir es el encarga-
do del tema Club Puebla, sus actividades empresariales 
tampoco le permiten estar al 100% pendiente del equipo y 
delega esa responsabilidad en un hombre que además de 
capaz, ha demostrado su lealtad a la familia Salinas y de ju-
rídico del grupo pasó a ser Director General de TV Azteca y 

empresa en sus manos, pero que desgraciadamente tam-
poco le gusta mucho el fútbol, y por lo mismo ha tenido que 
delegar varias veces para el manejo del equipo Puebla.
Del Sr. Gustavo Guzmán que fue quien hace seis años 
tomó la batuta y escogió al bueno para nada del ‘Chompi-
ras’ Jiménez como prestanombres para así evadir el tema 
de la multipropiedad y desviar un poco la atención, situa-
ción que no pasó de 15 minutos en que todo Puebla se die-
ra cuenta que el ‘Chompiras’ era todo menos el verdadero 
dueño del Puebla.

-

pues aún goza de la simpatía del mero mero jefe Ricardo 
Salinas y atiende algunos asuntos ya no tan importantes.
Por el otro lado está su hijo Benjamín que se apoya más en 
Rafael Rodríguez y que fue él quien envió a Gabriel Sau-
cedo a Puebla como director general para tratar de meter 
orden en ‘Sodoma y Gomorra’ donde Ro(b)a se había servi-
do con la cuchara grande, teniendo hasta de a dos amantes 
a quienes terminó distribuyendo entre Puebla y Mazatlán 

en cualquiera de las dos ciudades donde opera.
Sin embargo, Saucedo llegó y se dio cuenta que la cosa 
estaba peor de lo que le habían platicado y supo que ten-
dría que limpiar la casa al 100% si realmente quería ende-
rezar el barco, sin embargo, no es tan fácil correr a todos 
el primer día y obvio será una labor de a poco hasta que él 

‘zanganos’ que sólo le ponen trabas para poder levantar a 
la escuadra.

enviado a quien le tienen que reportar todo lo que suceda 

en él área deportiva y que este, de acuerdo al periódico 

algún momento del Peruano Juan Reynoso de quien se 
menciona podría regresar al banquillo camotero en cual-
quier momento.
Y es aquí donde se pone lo bueno.
Rafael Rodríguez le encargó el Área Deportiva a unos vie-

-
jo del equipo, ambos con el visto bueno del hijo de Salinas 
Pliego y del Sr. Rodríguez.

1) Gabriel Saucedo como director general
2) MARIO ORDIALES, mejor conocido en el ámbito depor-
tivo como ‘La Pulga’.
Todos los jugadores que vengan así como el cuerpo técni-
co serán responsabilidad de ORDIALES.
Saucedo y ORDIALES coincidieron en Cruz Azul hace al-
gunos años cuando la máquina de la mano de Juan Reyno-
so logró su 9º. campeonato.
No olvidemos que en aquella época Jaime ORDIALES 
era el director deportivo y su hermano Mario era quien los 
abastecía de jugadores.
No faltará quien diga que Mario ORDIALES es promotor de 
futbolistas lo cual es cierto, pero estos empresarios son ne-
cesarios para poder darle forma y abastecer a los equipos 
y más ahora como el Puebla que cuenta con un bajo pre-
supuesto para refuerzos y donde se necesita la mano de 
gente como ORDIALES para traer jugadores que puedan 

Obviamente Mario ORDIALES no estará físicamente ope-

-
bres fuertes de la televisora.
Me da la impresión que si Saucedo logra limpiar la casa por 
completo poniendo en la calle a los ‘tumores’ que carga el 
equipo como Ro(b)a , madams y compañía, junto con el apor-
te de ORDIALES, se podría mejorar de manera sustancial.
Por otro lado si esta gente permanece, será por demás que 
esté Saucedo, ORDIALES, Juan Reynoso o San Sebastián 
Aparicio.
Están informados.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
Twitter X: @pepehanan
Instagram: @pepehanan
Tiktok: @pepehanan1

Hallan restos óseos en Texmelucan, 
podrían ser de la niña Nery
Puebla, Pue. La Fiscalía de Puebla dio a 
conocer que hallaron restos óseos sepul-
tados en terrenos de San Martín Texme-
lucan, se presume que puedan ser restos 
mortales de la pequeña Nery, a quien 
sus padres habrían matado y después se 
deshicieron del cuerpo.

Los huesos están siendo sometidos a 
los análisis genéticos correspondientes 

de Nery.
Como se informó fue el 2 de noviem-

bre de 2023 cuando denunciaron la des-
aparición de la menor Nery S. de 7 años 
de edad, quien, dijo su mamá Yari N., fue 
vista por última vez el 1 de noviembre de 
2023, en el zócalo de San Martín Texme-
lucan.

Día de Muertos, y aproximadamente a las 
7 de la noche, según dijo la mamá, Yari 
N. se distrajo recogiendo dulces y vien-
do carros alegóricos, y al voltear su hija 
Nery, ya no estaba.

Con los datos de prueba obtenidos, 

la Fiscalía acreditó que Yari N., madre 
de la menor, mintió en su denuncia, en 
la que señaló que la menor se le perdió 

-
ta manifestó que en realidad la menor 
se le perdió en el interior de su domici-
lio, pero en las videograbaciones obte-
nidas se observa que el día que Yari N. 
señaló sucedieron los hechos, ella salió 
hacia el Zócalo de San Martín Texmelu-
can cargando un muñeco, vestido con las 
características de las que supuestamente 
usaba cuando dijo se le extravió la me-
nor, mismo que tiró en una calle. El padre 
de la menor, Ulises Manuel N., también 
mintió en la entrevista que le fue recaba-
da por la Fiscalía.

Los hermanos de Nery indicaron a los 
agentes ministeriales que no habían visto 
a Nery S., aproximadamente desde hacía 
3 meses, además de que su madre les 
dijo que mintieran a la policía y dijeran 
que sí la habían visto ese día disfrazada o 
los castigaría.

El 8 de noviembre Yari N. y Ulises Ma-

nuel N. fueron aprehendidos como proba-
bles responsables del delito de desapari-
ción cometida por particulares agravada. 
El 13 de noviembre fueron vinculados a 
proceso y se les impuso la medida caute-

Al continuar la investigación, se ob-
tuvieron datos relativos a que la menor 
desaparecida fue enterrada sin vida, 
por lo que se ubicaron diversos lugares 
en el municipio de San Martín Texmelu-
can, en los que se realizaron acciones de 
búsqueda en coordinación con la Comi-
sión local de Búsqueda. El 23 de febrero 
de 2024 se encontraron algunos restos 
óseos humanos, correspondientes a una 
persona infante de edad similar a la de la 
menor desaparecida.

La Fiscalía de Puebla trabaja en el 

para determinar si los restos hallados co-
rresponden a Nery S. Se continúa reali-
zando actos de investigación para la bús-
queda de más restos óseos. 

   REDACCIÓN  / CON INFORMACIÓN DE PUEBLA ROJA
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Formar parte de MEM ha dejado a directivos,  
coaches y asociados un sinfín de experiencias 

y aprendizajes. Estos son algunos testimonios.

HACE 14 AÑOS, LOS PROMOTO-
res del programa, Citibanamex, 

Deloitte y el Tecnológico de Mon-
terrey, hicimos una apuesta que ha 
rendido frutos: apoyar a la empresa 
mediana privada mexicana buscan-
do su crecimiento y mejora continua.

Si bien podría dedicar este es-
pacio a comentar las razones que 
nos llevó a lanzar MEM, como, por 
ejemplo, que son estas organizacio-
nes las que contribuyen mayorita-
riamente con el PIB y en la genera-
ción de empleos, esta vez quisiera 
hacer un cambio y enfocar la nota 
en las tres cosas más relevantes que 
las empresas participantes nos han 
dejado a lo largo de los años.
1. Aprendizaje. Sin temor a equivo-
carme, todos, absolutamente todos 
los que participamos en el 
proceso, nos llevamos cono-
cimiento y experiencia. Los 
coaches, el equipo del pro-
grama, el Comité Evaluador, 
los miembros del Consejo 

tunadamente se perdieron empresas, 
empleos, vidas, ustedes, nuestros 
participantes, nos enseñaron sobre el 
significado real de la palabra resilien-
cia, sobre caer (incluso varias veces) y 
levantarse, intentándolo de nuevo y 
siendo creativos para identificar al-
ternativas. Nos mostraron empatía y 
compasión para realizar todo, y más 
para preservar la salud de su perso-
nal, “apretándose el cinturón” para 
mantener el sustento de las familias 
y la economía de nuestro país. Estas 
lecciones traen esperanza de un me-
jor futuro, en el que mínimamente es-
taremos mejor preparados buscando 
ser in-MEM-cibles. 

también logramos “ser un poco me-
jores” gracias a la generosidad de las 
empresas para compartir sus prácti-
cas y resultados.
2. Propósito. Decía Confucio: “Elige 
un trabajo que te guste y no tendrás 
que trabajar ni un día de tu vida”. Me-
jores Empresas puede ejemplificar 
esta frase. Es, en todos los sentidos, 

“un trabajo con propósito” que fácil-
mente apasiona y se mete en tus venas. 
El equipo del programa respiramos y 
vivimos MEM; constantemente esta-
mos pensando qué más podríamos 
hacer para lograr más impacto, qué 
empresas debiéramos buscar para 
que participen, áreas de oportunidad 
que pudiéramos proponer en los re-
portes de retroalimentación, etcétera.
Este componente social de la inicia-
tiva es único; personalmente, puedo 
decir que es el mejor “trabajo” de mi 
carrera profesional.
3. Esperanza. A casi cuatro años 
de que inició una pandemia que nos 
marcaría a todos, y en la que desafor- FO
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Mejores  
Empresas 

Mexicanas

Aprendizajes que 
transforman: testimonios 

de la comunidad MEM

POR 

NE WSWEEK 
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“ABSOLUTAMENTE TODOS NOS LLEVAMOS  
CONOCIMIENTO Y EXPERIENCIA”
PILAR RUIZ DE CHÁVEZ
SOCIA DE MEJORES EMPRESAS DE LATINOAMÉRICA
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MI EXPERIENCIA HA SIDO MUY GRATI-
ficante al participar como coach en 

Mejores Empresas Mexicanas. Sin duda 
Deloitte, MEM y las empresas participan-
tes compartimos un ADN en común, que 
es crear un impacto que sea significativo 
en nuestras organizaciones, en nuestra co-
munidad y con nuestros equipos.

Desde mi experiencia he podido obser-
var muchos beneficios indirectos que se 
generan por el propio proceso:
1. El proceso de MEM requiere que las 
empresas realicen una introspección de 
su operación de forma integral, les aporta 
en muchos casos herramientas para iden-
tificar áreas de oportunidad, procesos que 

necesitan mejora y recursos que podrían 
asignarse de forma más eficiente; de ahí 
que mucho antes de tener la retroalimen-
tación MEM, las empresas ya mantienen 
un autodiagnóstico muy interesante y útil. 
2. Se crean muchos vínculos profesionales 
tanto entre las empresas con sus coaches 
como entre las compañías participantes. 
He podido observar que varios ejecutivos 
aprovechan los foros de interacción que 
organiza MEM para conocerse y comentar 
sobre su experiencia. Sin duda esto tam-
bién fortalece mucho el ambiente empre-
sarial y de colaboración, donde hay una 
identificación en los objetivos de mejora y 
crecimiento. Asimismo, al existir coaches 

con diferentes “backgrounds” se permite 
que se enriquezca el proceso para comen-
tar temas de tendencia, innovación y mejo-
ra, que son propios de las áreas que mane-
jen los coaches. 

PARTICIPAR COMO COACH EN EL PRO-
grama Mejores Empresas Mexicanas 

(MEM) de Deloitte, Citibanamex y el Tec 
de Monterrey ha sido una experiencia 
enriquecedora, transformadora y muy 
estimulante, con múltiples ventajas y be-
neficios.

El programa MEM ofrece una serie de 
beneficios tanto para los coaches como 
para las empresas. Participar como coach 
en MEM es una oportunidad única para 
fortalecer y expandir nuestras habilidades. 
También podemos utilizar esta experiencia 
como una plataforma para ampliar nues-
tra visibilidad y reputación en el ámbito 
empresarial.

Por el lado de las empresas participan-
tes, estas se benefician enormemente, pues 
además de que participar en el programa 
no tiene costo, reciben orientación estraté-
gica, apoyo y acompañamiento para iden-
tificar áreas de mejora y oportunidades de 
crecimiento. También, les brinda acceso a 
las mejores prácticas y conocimientos em-
presariales, lo que les ayuda a alcanzar un 
mayor nivel de excelencia. Participar en 
MEM además les proporciona visibilidad 
y reconocimiento a través del uso del dis-
tintivo MEM, lo que puede generar nuevas 
oportunidades de negocio y colaboración.

Participar en el programa Mejores Em-
presas Mexicanas es una experiencia enri-

quecedora que ofrece múltiples beneficios 
a quienes forman parte de esta comunidad 
de aprendizaje y crecimiento, donde juntos 
podemos impulsar el desarrollo y la exce-
lencia empresarial en México. El programa 
MEM es, en definitiva, una experiencia úni-
ca e incomparable. 
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“ESTE PROGRAMA ES UNA  
EXPERIENCIA ÚNICA E INCOMPARABLE”
DR. GUILLERMO REYES GONZÁLEZ
COACH DEL PROGRAMA MEJORES EMPRESAS MEXICANAS DESDE 2017

“LAS EMPRESAS PARTICIPANTES  
COMPARTIMOS UN ADN EN COMÚN”
ANTONIO OCHOA DÍAZ
SOCIO DE PRECIOS DE TRANSFERENCIA DELOITTE SPANISH LATIN AMERICA
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LORET, MAERKER 
Y ARISTEGUI: 
las propuestas de 

moderadores para los 
debates presidenciales
LOS PARTIDOS POLÍTICOS ENTREGARON AL INE UNA LISTA 

CON SUS PROPUESTAS DE MODERADORES PARA LOS 
DEBATES PRESIDENCIALES.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Los partidos políticos entregaron al Instituto Nacional Electoral (INE) las listas con sus 
propuestas de moderadores para los debates presidenciales. El primero será el 7 de abril.

La coalición “Sigamos Haciendo Historia” integrada por Morena, PT y el PVEM proponen 
como moderadoras a Denise Maerker, Yuriria Sierra, Michelle Rivera Arvayo, Carolina Rocha 
y Azul Alzaga, de acuerdo con un documento publicado por Radio Fórmula.

Y a los hombres Javier Solórzano, Genaro Lozano, Juan Manuel Jiménez, Jaime Núñez y Juan 
Pablo Becerra.

En el caso de “Fuerza y Corazón por México” formado por el PRI, PAN y PRD las mujeres sugeri-
das son: Azucena Uresti, Pamela Cerdeira, Paola Rojas, Elisa Alanís y Hania Novel.

Mientras que en la lista de hombres está Carlos Loret de Mola, Manuel Feregrino, Leonardo Cur-
zio, Leo Zukerman, Manuel Lopez SanMartin y Juan Pablo de León.

Por otro lado, en la lista de Movimiento Ciudadano están Azucena Uresti, Carmen Aristegui, Ana 
Francisca Vega, Luisa Cantú y Viri Ríos.

En cuanto a la lista de hombres está Juan Pablo de Leo, Roberto Martínez, Nacho Lozano, Diego 
Petersen y Mario Campos, de acuerdo con El Universal.

INE PIDE A PARTIDOS SUGERENCIAS DE MODERADORES PARA DEBATES PRESIDENCIALES
La Comisión de Debates del INE solicitó a los partidos políticos que, por cada candidatura presiden-
cial, envíen 10 propuestas para ser considerados en la moderación de los tres debates.

CINCO DE LAS PROPUESTAS DEBERÁN SER CINCO MUJERES Y CINCO HOMBRES.

experiencia en la conducción de programas noticiosos, de debate o de análisis político en medios elec-

-
ca contra las mujeres en Razón de Género.

APRUEBAN REGLAS BÁSICAS DE LOS DEBATES PRESIDENCIALES DE 2024
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó las reglas básicas de los debates 
presidenciales de 2024 como las sedes, los horarios y el trabajo de los moderadores.

Durante la sesión extraordinaria celebrada este 17 de noviembre, el pleno determinó que los tres 
debates presidenciales se realizarán en la Ciudad de México a las 20:00 horas en las siguientes fechas.

Domingo 7 de abril
Domingo 28 de abril
Domingo 19 de mayo
Los debates tendrán una duración máxima de 120 minutos.
Los candidatos deberán confrontar sus ideas, programas y plataformas electorales para conven-

cer a los ciudadanos de que su proyecto es el que más conviene al país, según el proyecto aprobado 
por unanimidad.

Sobre los temas que se tocarán en los debates presidenciales, el INE propone que “sean los de 
mayor importancia e inquietud entre la ciudadanía, como: seguridad, economía, combate a la corrup-
ción, salud, educación, pobreza, medio ambiente, migración y política exterior”.

Además, el Instituto propone que en los debates se aborden temáticas como la atención a grupos 
en situación de vulnerabilidad, así como política y gobierno, “todos los cuales son enunciativos más 
no limitativos”.

para propiciar el libre intercambio de ideas, garantizar la imparcialidad de las personas moderadoras, 
así como la equidad y el trato igualitario entre las candidaturas, con temas de interés de las y los ciu-
dadanos.
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